

[Si no ves correctamente este boletín puedes consultarlo on-line](#)

GEÓLOGOS DEL MUNDO / WORLD GEOLOGISTS

geología de cooperación al desarrollo



Geólogos del mundo - 19/10/2010 - nº10

Noticias

Recortes a la ayuda oficial al desarrollo

Según los Presupuestos Generales del Estado (PGE) de 2.011 la Ayuda Oficial al Desarrollo (AOD) descienda más de 900 millones de euros respecto al 2.010. A esta reducción habría que agregar los recortes anunciados por comunidades autónomas y entes locales en la lucha contra la pobreza.

De hecho, con el recorte anunciado el porcentaje de RNB (Renta Nacional Bruta) se reduce del 0,5 % al 0,4 % en un solo año, muy lejos del compromiso anunciado por el Presidente José Luís Rodríguez Zapatero hace 15 días ante las Naciones Unidas, de alcanzar el 7% en el año 2.015.

Ante esta situación la Coordinadora de ONGD - España condena absolutamente este recorte más aún en un momento de crisis global que afecta especialmente a las personas más vulnerables y que requiere redoblar esfuerzos en lugar de recortarlos. Sorprende que en esta ocasión si aumentan los Fondos de Internalización de la Empresa frente a los Fondos de Ayuda al Desarrollo, separados por primera vez este año.

Un modelo de cooperación discreta disminuye el riesgo de secuestro

Tras la captura de los cooperantes barceloneses de la ONG Barcelona Acció Solidaria en Mauritania, el área del Sahel (zona geográfica de 4.000 km² entre el desierto del Sáhara y el África Central) ha pasado a convertirse en una de las zonas más peligrosas del mundo debido a la presencia del grupo terrorista Al Qaeda, que ha encontrado en el secuestro de occidentales una de sus principales fuentes de financiación.

Sin embargo, esto no siempre ha sido así. La ONG Geólogos del Mundo aterrizó en la República de Malí, en pleno Sahel, en el año 2003 para paliar los problemas de sequía y falta de agua potable que tenía el país, uno de los más pobres del mundo. No hubo ningún tipo de "recomendación especial" por parte del Ministerio de Asuntos Exteriores, indica Ángel Carbayo, presidente de la ONG Geólogos del Mundo. "Actualmente nuestra presencia en el país está en espera de la evolución de los acontecimientos", señala.

[Leer más](#)

Introducción de GM en Haití

Conscientes de la inmensa necesidad de ayuda a este país entre otros temas el de la Geología, el próximo día 12 de noviembre un equipo de GM realizará una visita a Haití para visualizar la realización de posibles proyectos en relación con los riesgos geológicos, abastecimiento de aguas subterráneas y vertederos. Forman parte de este equipo el Presidente Ángel Carbayo y el experto y socio de GM Carles Raimat. Se sufraga este viaje con los fondos recaudados en su día por el Colegio de Geólogos (ICOG) para esta finalidad.

Nuevo proyecto:

El Ayuntamiento de Barcelona, dentro de la Convocatoria de Subvenciones de Cooperación para el Desarrollo 2010, ha otorgado a Geólogos del Mundo una subvención para la ejecución de un nuevo proyecto plurianual en El Salvador: FOCAL-SOYAPANGO:

Fortalecimiento de las Capacidades Locales para la gestión del riesgo de desastres en la municipalidad de Soyapango, San Salvador (FOCAL-SOYAPANGO).

La ciudad desbordada de cauces y causas

Videos elaborados por la Delegación de Centroamérica de Geólogos del Mundo en el proyecto IPGARAMSS (Integración Participativa de la Gestión Ambiental y de los Riesgos en el Área Metropolitana de San Salvador), El Salvador.

[Parte 1](#)

[Parte 2](#)

La lucha del hombre contra el agua en San Salvador

El área metropolitana de San Salvador (AMSS), la capital del país, donde viven cerca de un millón y medio de habitantes, está expuesta a un gran número de catástrofes naturales. Entre ellas, las erupciones del volcán de San Salvador y de la caldera de Ilopango. Pero son las inundaciones las que más afectan a la población civil y originan mayores desastres tanto en lo económico como en lo social.

[Leer más](#)

Entrevista a Maritza Zelaya, jefa de proyecto en El Salvador

Maritza Zelaya, jefa del programa "Promoviendo y fortaleciendo la gobernabilidad comunitaria para la gestión ambiental del municipio de Jucuarán (El Salvador)", es entrevistada por el semanario Presència, encartado el 29/08/10 en varios diarios de gran tiraje en Cataluña. A la pregunta de en qué consiste el programa contestó:

- "La estrategia del programa se centra en mejorar la problemática ambiental a través de la sensibilización y fortalecimiento de las redes sociales para generar condiciones de gobernabilidad a nivel de la sociedad civil con el objetivo de que ésta se convierta en sujeto activo de su propio desarrollo. Geólogos del Mundo, junto con las contrapartes locales, Comité de la Zona Norte ACODIJ, Comité de la Zona Sur ASIJUCURAN y PROMESA, estamos fomentando el cambio de hábitos de la población a partir de la sensibilización en gestión ambiental, en gestión del riesgo y, últimamente, estamos abordando la temática del tratamiento adecuado de los residuos sólidos. Transferimos las capacidades y conocimientos técnicos a las contrapartes locales para que éstas lo apliquen en las comunidades que representan. También estamos trabajando con las escuelas y elaborando materiales didácticos que puedan llegar a la gente. Actualmente, estamos finalizando el estudio biofísico del Área Natural Protegida de Xiracantique y Los Conventos, ubicadas al sur del municipio, con el que se pretende que la misma población pueda realizar la explotación sostenible de estos recursos.

Los Huertos Orgánicos Domésticos ha sido otra iniciativa dentro del programa, en la que participaron 200 mujeres cabezas de familia que, además de aprender nuevas técnicas de cultivo, pudieron mejorar la dieta de la familia."

[Ver entrevista](#)

Noticias de la Delegación de Asturias

Proyectos 2010-2011:

1.- "Ampliación del Programa para la Regeneración Medioambiental del Lago de Yojoa, Honduras"

Financia: Agencia Asturiana de Cooperación al Desarrollo (AACD) . Sector: Medio ambiente, Agua y Saneamiento ambiental.La segunda etapa del programa para la Regeneración medioambiental del Lago de Yojoa" pretende continuar con las acciones emprendidas el año

pasado para contribuir a garantizar la sostenibilidad ambiental del territorio que comprende la cuenca del lago.

2.- "Agua y Saneamiento para la colonia campesina Santa Ana, El Progreso, Yoro, Honduras" Financia Ayuntamiento de Oviedo y se pretende construir un sistema de abastecimiento de agua potable que contribuya a disminuir la incidencia de enfermedades diarreicas de la población de la Colonia Santa Ana.

[Leer más](#)

GM y la propuesta de hermanamiento de los lagos cratéricos en Centroamérica

La ONGD Geólogos del Mundo lleva varios años trabajando para contribuir a garantizar la sostenibilidad ambiental de los territorios que comprenden las cuencas de los lagos: Laguna de Apoyo (Nicaragua), Lago de Yojoa (Honduras) y Lago Atitlán (Guatemala) a través de la conservación y utilización sostenible del capital natural de las regiones en las que se asientan para mejorar la calidad de vida de las generaciones presentes y asegurar el de las futuras, en el marco de los Objetivos de Desarrollo del Milenio. [Leer más](#)



MARN y Geólogos del Mundo presentan estudio del volcán de San Salvador

El martes 21 de septiembre, el Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) y la ONG Geólogos del Mundo, presentaron en San Salvador, el estudio denominado: "Estratigrafía, geología y evolución del volcán de San Salvador: Aplicación en la Evaluación de Peligros Volcánicos y su Posible Impacto." [Leer más](#)

Finalización de un proyecto en La Concordia, Ecuador

Se ha llevado a cabo el proyecto "Instalación de una bomba de aspiración de agua en el pozo perforado en el Barrio "Monseñor Emilio Lorenzo Sthele", Parroquia La Concordia, Cantón Esmeraldas, Provincia Esmeraldas, Ecuador". Los beneficiarios son 100 familias, aproximadamente 600 personas del barrio.

[.Leer más](#)

[Video sobre el abastecimiento de agua potable en La Brea, El Salvador](#)

Esta producción narra las necesidades y los problemas de las comunidades rurales para tener un acceso seguro al agua, y de cómo, con la organización de estas y la ayuda de la cooperación internacional, se puede mejorar su calidad de vida.

Actividades de GM en la Semana de la Ciencia 2010 en Madrid



1ª Conferencia:

Título: "Abastecimiento de agua potable a las comunidades de La Brea, Caribal, Los Monos y San Ramón, El Salvador"

Sede Central de Geólogos del Mundo, C/ Raquel Meller nº 7 (Local) 28027 Madrid.

Fecha: 10/11/10

Horario: 19:30 A 21:00 h.

Ponentes: Jesús Garrido Manrique (Delegado de la ONG en Andalucía y Coordinador del Proyecto) y Javier Reina Ortega (Técnico del Proyecto).

2ª Conferencia:

Título: "Experiencia de fortalecimiento de capacidades locales para la gestión del riesgo de desastres en El Salvador"

Sede Central de Geólogos del Mundo, C/ Raquel Meller nº 7 (Local) 28027 Madrid.

Fecha: 16/11/10

Horario: 19:30 A 21:00 h.

Ponente: Joan Molinas Davi (Coordinador del Proyecto).

* Si has recibido este email por error o deseas darte de baja haz click [aquí](#).

* Si deseas darte de alta a nuestra newsletter haz click [aquí](#).

[Powered by iwith.org](#)

Copyright 2010 Geólogos del Mundo